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ATA DE REUNIÃO ORDINÁRIA MENSAL DO TERCEIRO CONSELHO COMUNITÁRIO 

DE SEGURANÇA PÚBLICA DESANTOS 
 
 
Horário de início: 18h36 
 
Data: 14/03/2023   
 
Reunião presencial realizada no auditório do Colégio Olga Cury 
Rua Alexandre Fleming, s/n, Aparecida, Santos/SP 
 
Membros da Diretoria Presentes: 
 

Luiz Eduardo dos Santos     Presidente 
Willian Robert Figueira Júnior    Vice presidente 

Wagner Reis 1º Secretário 
Marcelo de Jesus Gustavo      2º Secretário  
 
Membros Natos Presentes: 
 
Luiz Ricardo Lara Dias Jr.      Delegado Titular do 3º Distrito da Policia Civil 
Gustavo Henrique Marques Biagio    Comandante da 1ª Cia do 6º BPMI-Capitão 
 
Autoridades Presentes: 

 

Ademir Paes  Coordenador GCM - SESEG 

Luiz Moncorvo                                                                       Representante da CET 
Elen Lemos Miranda      Ouvidoria,   Coordenação de Mediação da  

Prefeitura Municipal de Santos 

Miriam Aparecida de Araujo    SEDS PMS  
Margareth F. Sales      SEDS PMS 
Maria Christina Bovi      SEDS PMS 
 
Comunidade presente: 
 
Edna Tavares Ramos      Munícipe - Amigos do Bairro  
Luiz Leite       Munícipe  
Katia Melo       Munícipe - PVS   
Jeorge C. Teles      GPA (mercado Extra) 
Sandra Santos       GPA (loja 44 Macuco) 
Felipe Laurentino Barros     GPA (loja 1862 Aquario) 
Armando Moretti Neto      Munícipe - PVS   
Denise S. Guerra      Munícipe - PVS   
Carlos Passos Junior      Munícipe  
Miriam E. Matos      Munícipe - PVS   
Ainda Machado      Munícipe - PVS   
Jose Carlos L. da Silva     Munícipe  
Katrin Grund       Munícipe - PVS    
Lucas Santos        Munícipe  
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Thomas Wallace P. Santos     Munícipe  
Luiz Augusto       Munícipe  
Edilson Monteiro      Munícipe  
Alexandre Schmidt de Araújo     Munícipe/vice-diretor do Colégio O.C 
 
 
Ausência justificada: 
 
Daniele dos Santos Gois     Diretora Social 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Às dezoito horas e trinta e seis minutos, do dia catorze de março do ano de dois mil e vinte e três, o 

Presidente do Terceiro Conselho Comunitário de Segurança Pública de Santos, Luiz Eduardo dos 

Santos, fez a abertura da reunião e iniciou a Assembleia Geral Ordinária, realizada presencialmente 

no Colégio Olga Cury, situado na Rua Alexandre Fleming, s/n, no bairro da Aparecida, em Santos, 

Estado de São Paulo, agradecendo a presença de todos, questionado aos presentes se permitiriam 

que a ata anterior não fosse lida tendo em vista a divulgação efetuada por este Conselho por meio do 

WhatsApp, grupos de PVS’s e e-mails. Solicitou que aqueles que aprovavam a não leitura da ata que 

permanecessem como estavam e os que fossem contra que se manifestassem verbalmente. Tendo 

em vista a decisão unânime dos presentes em não ler a ata, o Presidente requereu que se 

manifestassem quanto a aprovação ou não da ata da reunião ocorrida no dia 14 de fevereiro de 2023. 

Esclareceu que aqueles que aprovavam estariam de acordo com os termos descritos na ata da reunião 

e permanecessem em silêncio e os que fossem contra que se manifestassem verbalmente. Tendo em 

vista a não manifestação dos presentes, foi declarada aprovada por unanimidade a ata anterior. Antes 

de passar à composição da mesa, o Vice-Presidente pediu a todos que seguissem as redes sociais da 

Polícia Militar (@cpi6_baixadasantista, @6bpmi_oficial, @2baepoficial), Polícia Civil 

(@policiacivil_sp) e Terceiro Conseg (@3consegsantos), uma vez que há muitas informações e 

dicas de segurança. 

Antes de compor a mesa o Presidente esclareceu o seguinte:  

 

• Necessidade de respeito à pauta. Quando chegar o momento oportuno, os munícipes poderão 
se manifestar, para que se mantenha a sequência rigorosa da pauta; 

 

• Quando não houver mais palavras dos munícipes e se passar às considerações finais para o 

capitão, delegado, GCM e demais autoridades, a reunião estará encerrada. Perguntas que 

surgirem após o encerramento serão deixadas para próxima reunião, a fim de não se prolongar 

em demasia a assembléia, uma vez que são duas horas de reunião e as pessoas acabam se 

levantando indo embora antes do encerramento final e isso é deselegante com a mesa, 

autoridades e outros munícipes. Caso alguém queira falar em particular, após a reunião, com a 

PM ou a PC e autoridades, verifique a disponibilidade; 

 

• Por fim, o munícipe que tiver imagens ou vídeos de atividades suspeitas deverá apresentar na 

reunião ou encaminhar à delegacia ou à polícia militar. Percebe-se que alguns munícipes que 

comparecem à reunião e trazem uma demanda ou reclamação de sua rua ou um problema 

particular, quando esta problemática é solucionada nunca mais voltam às reuniões do Conseg. 

 
Dito isto e respeitando a pauta, o Presidente parabenizou as mulheres pelo dia 08 de março de 2023, dia 
"internacional da mulheres" e passou então a compor a mesa, convidando o Dr. Luis Ricardo Lara Dias 
Junior, Delegado Titular do Terceiro Distrito Policial de Santos, o Capitão Gustavo Henrique Marques 
Biagio, Comandante da Primeira Companhia do Sexto Batalhão da Polícia Militar no Interior, e o membro 
institucional, Ademir Paes, Coordenador da GCM/SESEG e os demais diretores presentes do Terceiro 
CONSEG, cumprimentando todos os membros da mesa. Passando a palavra, o Capitão Gustavo 
Henrique Marques Biagio fez uma observação neste CONSEG, como nos demais CONSEGs, que através 
de um levantamento o assunto mais comentado são pessoas em situação de rua, em que pessoas 
mandam imagens esperando que a Policia Militar possa resolver este assunto multidisciplinar, onde as 
grandes cidades têm enfrentado isso e que no Mundo todos  têm passado por isso. Mais de 80% são 
usuários de álcool ou droga e este assunto vem sendo comentado  em todas as reuniões. Passando a 
palavra ao Dr. Luiz Ricardo Lara Dias Jr, este desejou boa noite a todos e comentou sobre esta situação 
e sendo bem breve, o morador de rua tem sido o maior problema não só no Brasil como no Mundo, 
comentou da cidade do Guarujá em 2010-2014 houve uma Operação Dignidade, em que se teve uma 
abordagem com a Guarda Municipal, Assistente Social e representante da saúde, tentando minimizar 
essa problemática. As fotos e imagens que o Capitão da PM recebeu também foram recebidas pelo 
Delegado da Polícia Civil e, através de uma investigação feita com a presença de policiais à paisano no 
local indicado, foi constatado que são usuários de droga. A Polícia Civil, Polícia Militar e Guarda Municipal 
isoladamente não vão conseguir resolver o problema porque não há ferramenta jurídica que possibilite que 
as Policias  e os Agentes da Segurança Pública solucionem esta situação, deixando aqui a mensagem 
para quem é da    Prefeitura para que busque o paradigma na Prefeitura do Guarujá, que tem a Força Tarefa 
comandada pela Guarda Civil Municipal do Guarujá, que é quem preside estas reuniões mensais da 
dignidade, lembrado pelo Capitão Biagio à Sra Valéria que tem o resultado surpreendente. O Delegado 



Dr. Luiz Ricardo Lara Dias Jr, informou que saiu do Guarujá no início de 2015 e pode falar com 
propriedade que até aquele ano o Guarujá viveu uma situação muito tranquila em relação ao morador de 
rua, respeitando os direitos individuais como os direitos sociais de todos eles e a Policia agindo dentro 
daquilo que o compete, com a assistência social realizando abordagens e triagens e a Policia Civil e Policia 
Militar realizando pesquisas pessoais, e que hoje é melhor ainda, uma vez que a Policia Civil detém 
softwares de análise de Perfil, da face, tanto que aquelas fotografias que recebeu foram submetidas a 
uma análise e de fato foram encontradas pessoas com antecedentes criminais, porém nenhuma delas 
contra as quais recaia qualquer ordem de prisão, não havendo  fundamento jurídico para que a Polícia se 
coloque como “xerife”, sendo a responsável de tirar determinada pessoa de determinado lugar porque 
está incomodando quem mora aqui ou um comércio. Com relação às imagens, para finalizar, como o 
Presidente Eduardo disse, há um software muito eficaz desenvolvido pela Polícia Civil de São Paulo que 
se dá na decorrência de imagens, então todas estas imagens quando são encaminhadas são tratadas 
e verificadas e muitas vezes permitem a identificação da autoria do crime, só que quando estas imagens 
são passadas pelo whatsapp, a qualidade e a resolução caem demais e prejudica muito a análise e os 
requisitos mínimos que este Software requer pra ter um resultado efetivo. Quando de posse destas 
imagens deve-se procurar à Delegacia e, para quem quiser, o e-mail institucional da unidade 
santos.dp03@policiacivil.sp.gov.br podendo encaminhar também por mídia, CD, pen drive. E, finalizando, 
esclareceu que o mês de fevereiro foi um mês tranquilo na área da 1ª Cia e do 3º DP, por não ter nenhum 
caso grave contra a vida, nenhum caso patrimonial com evento  morte. Passando o  Presidente a palavra 
ao Guarda Civil Municipal, Ademir Paes, este desejou boa noite aos presentes e reforçou sobre o que os 
dois colegas comentaram anteriormente sobre a pessoas em situação de rua, que hoje é o que mais 
encabeça a quantidade de ocorrências que a Guarda Municipal atende e, certamente, também da Policia 
Militar. Neste último mês de fevereiro foram 101 ocorrências, onde 1/4 foi relacionado a pessoas em 
situação de rua em Santos. A população de rua às vezes comete algumas irregularidades, como o mal-
uso do espaço público, mas a Guarda está sempre presentes e orientando, e que a situação não é bem 
de Segurança Pública. Informou que o telefone é o 153, estando sempre pronto para atender aos 
munícipes em qualquer chamado, e para as políticas que requerem mais tempo e ações mais 
contundentes e cotidianas e necessário ligar no 162. O Presidente passou a palavra à Elen Lemos 
Miranda, da Ouvidoria da Prefeitura Municipal de Santos, que reforçou o telefone 162 ou  site da Ouvidoria 
( Ouvidoria | Portal Prefeitura de Santos) se tiver alguma demanda em  Zeladoria ou pessoas em situação 
de rua ou qualquer tipo de demanda. Comentou que fecharam as inscrições para os Amigos do Bairro e 
a Prefeitura tem feito uma força tarefa para apresentar a todos os Bairros de Santos e que nos próximos 
10 meses serão feitos trabalhos nos Bairros. O Presidente passou à palavra ao representante da 
Companhia de Engenharia de Tráfego-CET, Sr. Luiz Moncorvo, que comentou que teve um chamado 
para retirar um carrinheiro que estava obstruindo a esquina, porém a CET ao chegar no local o mesmo 
não estava bloqueando a via nem dificultando o tráfego e o funcionário relatou e voltou para a empresa, 
esclarecendo que qualquer assunto que precise da CET, basta entrar em contato. O Presidente passou à 
palavra ao Delegado Dr Luiz Ricardo Lara Dias Jr, que apresentou o chefe dos escrivães de Polícia e 
Professor da Academia da Polícia Civil do Estado de São Paulo, Dr. Elaercio Fernandez Filho, do 
DEINTER 6 da 1ª Delegacia da DEIC - Divisão Especializada de Investigações Criminais em Santos e, por 
iniciativa do Presidente Eduardo, foi convidado a dar uma palestra com o tema CRIMES PRATICADOS 
EM AMBIENTES DIGITAIS E COMO SE PREVENIR, dando orientações de prevenção e o que deve-se 
fazer no dia a dia para não ser mais uma vítima em Ambiente Criminoso, pois mais de 70% das 
ocorrências que o 3º DP de Santos já tem, principalmente do Boletim Eletrônico, é o estelionato virtual, 
estelionato por meio eletrônico. Esta palestra teve a duração de 45 minutos e foi divulgada pelo Presidente 
Eduardo nos Grupos de WhatsApp (Programa Vizinhança Solidária, Tutores e Policia Militar, Gestão do 
CONSEG) e no Instagram. Após a palestra, o Presidente abriu a palavra aos Munícipes, dando a palavra 
ao Sr Jeorge C. Telles, Chefe de Segurança do Mercado Extra, onde há moradores de rua que ficam em 
frente ao estabelecimento que vem a gerar transtornos e que tem afastado alguns clientes da loja e 
perguntou o que poderia ser feito para estas pessoas não ficassem na  porta. Com a palavra, o Capitão 
Biagio falou sobre uma parceira do Programa  Novo Olhar, um Programa que trata de pessoas em situação 
de rua e que como já falado não é um caso de ameaça, extorsão, furto que já passaria para a área criminal 
em relação ao que fazer com o acionamento  da polícia, mas para dar uma resposta mais complexa e 
completa, pediu auxílio da Assistente Social presente. Com a palavra, a Coordenadora do Programa Novo 
Olhar, Sra. Miriam Aparecida de Araújo – SEDS, que também apresentou a Sra Margareth F. Sales - SEDS 
e a Sra Maria Christina – SEDS, que trabalham juntas, comentou sobre uma Operação Dignidade que 
estava sendo realizada no Guarujá e algumas pessoas moradores de rua estavam vindo para Santos com 
um ticket para pegar a passagem aqui, onde a Sra Miriam Aparecida de Araújo comentou que tem uma 
verba de R$ 3.500,00 mensais para estas pessoas que queiram ir embora, sendo feito o contato na cidade 
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com seus  familiares para que a pessoa possa ser encaminhada. Ela informou que conversou com um dos 
rapazes, que estavam em três, que a deixou verificar este ticket e que estavam com um vale da barca e 
R$ 10,00 cada um deles. A Sra Miriam Aparecida de Araújo chamou a Secretária do Guarujá da época e 
explicou a situação, que estavam mandando os Munícipes de Guarujá para Santos, e a Sra. Miriam 
Aparecida de Araújo ficou de ajudá-lo e mandar  para sua cidade, porém se ele desse uma entrevista ao 
Jornal da A Tribuna, onde aceitou em fazer explicando o caso e a Prefeitura do Guarujá teve que atender 
ao Jornal para se explicar, onde diminuiu através da Operação Dignidade do Guarujá o número de pessoas 
em situação de rua, aumentando o número em Santos. A Sr. Miriam Aparecida de Araújo ficou de 
apresentar a matéria na próxima Reunião de Abril de 2023 e comentou que a Força Tarefa e a Guarda 
Municipal são excelentes parceiros sempre que são solicitados. Foi citado alguns pontos da cidade que 
ficam munícipes, moradores de rua e até usuários de droga ou  álcool, e que a equipe de abordagem 
especial do Novo Olhar criou um vínculo de confiança com  estas pessoas, que não se pode chegar com 
a Guarda Civil Municipal e a Polícia Militar e é avisado um dia antes que vai uma equipe até o local, sendo 
oferecidos acolhimento a estas pessoas, que porém nem sempre aceitam a ajuda. Esclareceu que Santos 
é uma cidade turística e muitos moradores em situação de rua acabam por ficar em frente a um 
estabelecimento comercial, conforme comentado, pois pedem algum dinheiro e as pessoas acabam 
ajudando, o que faz com que estes moradores permaneçam no local, como exemplo o Bairro do Gonzaga. 
Citou também sobre uma  pessoa que morava em Mongaguá e deixava longe o carro e tirava a prótese da 
perna para pedir dinheiro, fato que após 3 meses de investigação a pessoa foi chamada para ser ouvida. 
Foi comentado até de comerciante que deixa o morador de rua dormir na sua porta e em troca da R$ 
10,00 para que ele olhe o estabelecimento para ninguém roubar e, no dia seguinte, deixar tudo arrumado 
e sair cedo do local, explorando assim aquela pessoa que se abriga no local. Com a palavra, a Sra. 
Margareth F. Sales comentou das pessoas em situação de rua que ficam na porta dos estabelecimentos, 
mercado e em feiras  livres e recebem dinheiro e doações, que elas não têm interesse em ir para o centro 
POP, onde é dado lanche e direito a banho e esperam por um atendimento, não querendo regras para 
dormir, acordar, horário de janta. O Capitão Gustavo Henrique Marques Biagio, comandante da 1ª Cia do 
6º BPMI, representando os interesses da Polícia Militar, solicitou diretamente à representante da 
Ouvidoria, Coordenação de Mediação da Prefeitura Municipal de Santos, Ellen Lemos Miranda, a 
realização de reunião externa de mediação com os órgãos necessários para a criação de uma força tarefa 
com a finalidade de se tentar resolver, de forma legal e humanizada, a questão da pessoa em situação 
de rua na nossa cidade, devendo todas as entidades necessárias serem convidadas para que essa 
mediação aconteça. Tanto o Capitão Biagio quanto a Sra. Ellen ficaram de resolver essa questão através 
de comunicação via whatsapp, de forma que essa mediação ocorra no menor espaço temporal possível. 
Outro assunto solicitado seria para que o CONSEG oficializasse formalmente a Ouvidoria ou a Prefeitura 
ou  Secretaria de Desenvolvimento Social, solicitando que nas próximas reuniões houvesse o 
comparecimento não só de representante da Assistência Social, como da saúde e de outros órgãos 
municipais (SEDS – Secretária de Desenvolvimento Social, SESEG – Secretária de Segurança Pública, 
SMS – Secretária de Saúde / Saúde Mental, SEFIN / DEAFIN – Secretária de Finanças, Meio Ambiente e 
acolhimento de animais, CONDEVISA) e demais órgãos envolvidos que por ventura façam parte da política 
que cuida das pessoas em situação de rua. O Delegado Dr. Luiz Ricardo Lara Dias Jr, reforçou  em ser 
feita esta reunião e informou que a Operação Dignidade que fez parte foi há 8 anos e que teve efeito. A 
Assistente Social solicitou a convocação através do 3º CONSEG, onde o Capitão Biagio lembrou que a 
área do 3º CONSEG abrangem os bairros da Aparecida, Embaré, Estuário, Macuco e Ponta da Praia. 
Outro munícipe pediu a palavra, Sr. Carlos Passos, que é pai de adolescente e preocupado quando sai 
com celular sugeriu a aproximação do equipamento público e lembrou sobre a escola que tinha no 
passado a aproximação da Polícia Militar mais perto da Comunidade, em que as crianças de 7 a 12 anos 
estavam presentes. Outro ponto em relação seria usar as câmeras de monitoramento igual as que são 
utilizadas em São Vicente, com totens, ou usar outros exemplos como o de Praia Grande e São Paulo. O 
Presidente questionou então se mais algum munícipe gostaria de fazer uso da palavra, tutor ou do 
CONSEG e, ante o silêncio de todos, para as considerações finais, passou a palavra ao Capitão Gustavo 
Henrique Marques Biagio, e este comentou que as portas estão abertas da 1ª Cia e que repassem os 
convites a  todos os Munícipes e ficou de trazer na próxima Reunião sobre o efetivo e aparelhagem de como 
funciona. Com a palavra o Dr. Luiz Ricardo Lara Dias Jr agradeceu a apresentação do Sr. Elaércio sobre 
os Crimes Eletrônicos e que é um assunto importante e que vem ocorrendo e crescendo cada vez mais e 
ter a consciência da utilização do celular. Com a palavra o Sr. Ademir da GCM agradeceu e se colocou a 
disposição através do 153 e comentou sobre doações que pessoas tem feito e precisam se informar 
melhor. Com a palavra o Presidente comentou sobre a importância dos Munícipes participarem das 
Reuniões mensais, pois sempre os mesmos tem comparecido, agradeceu as doações dos fardos de 
Papel Higiênico e Parabenizou mais uma vez o Dia Internacional da Mulher. O Presidente, deu por 



encerrada a reunião às 20h40min, convidando todos para a próxima reunião, que será no mesmo local, 
realizada presencialmente no Colégio Olga Cury, situado na Rua Alexandre Fleming, s/n, no bairro da 
Aparecida, em Santos, Estado de São Paulo no dia 11 de abril de 2023, às 18h30. 
 
 
Quantidade de pessoas presentes: 30 (trinta). 
 
Observações: 1) Todas as atas do Terceiro Conselho Comunitário de Santos, estão publicados no site 
deste Terceiro Conselho Comunitário de Segurança Pública de Santos e da Prefeitura de Municipal 
Santos. 2) Todas as atas deste Conselho são redigidas pelo Primeiro e Segundo Secretários e são 
revistas pelo Presidente, Vice-presidente e pela Diretora Social. 3) As atas são redigidas no sistema 
conforme padrão da coordenadoria dos consegs, enviadas e assinadas eletronicamente pelo Presidente, 
Primeiro Secretário e Membros Natos da Polícia Militar e Civil. 
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Delegado Titular do 3º DP   Comandante da 1ª Cia do 6º BPMI - Capitão 

 


